
Le mariage... À quoi bon ?

J’avais 5 ans. Et tous les samedis des mois d’été dans
les années 60 c’était le même tohu bohu devant la
maison juste en face de l’église. Des mariés entourés
d’une cohorte bruyante d’invités criaient leur joieau
milieu d'une foule curieuse des grands jours massée
sur les marches de notre perron rendant la sortie de
la maison assez improbable sans blesser personne.
Bref une joyeuse pagaille agrémentée par les
inévitables concerts de klaxon déversés sous une
pluie de confettis et autres poignées de riz (non bio à
l’époque)….
Bref…Ça c'était avant !

Aujourd’hui c’est plutôt calme dans ma rue…
Songez qu'après la seconde guerre mondiale, on
comptait autour de 500 000 mariages en France.
Aujourd'hui c’est à peine 250 000 et si l’on se limite
aux mariages religieux, on tombe à guère plus de 24
000.
Si les causes de cette tendance de fond sont multiples,

c’est bien l’extinction de la notion d’engagement qui
explique en grande partie cette évolution.
Dans un climat général de recherche de bien-être
personnel amplifié par les média et la publicité qui
jouent sans limite (voire sans éthique) sur ce
ressort, l’engagement et ses vertus se laissent
étouffer par un individualisme mortifère.
Aujourd’hui nous aimerions vous partager dans ce
numéro de l’Essentiel une autre voie, autant le
dire... totalement à contre-courant.
Pourquoi prendre ce risque ?
Tout simplement parce que l’engagement
notamment à travers le mariage chrétien remet en
lumière cet horizon oublié d’un amour de l’autre
plus que de soi, une école du pardon aussi, qui aide
le couple et plus largement la famille à passer les
caps difficiles.

P.E.S.
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Édito
Nombre de nos contemporains vivent avec des souffrances
cachées, des douleurs intimes et secrètes… Souvent, l’origine se
trouve dans les blessures infligées au couple ou à la famille…
Pourtant, avons-nous plus grand trésor que notre famille ici-
bas  ?... Car dans la famille nous apprenons à aimer et nous
découvrons, chacun, que nous sommes « aimables » ; nous y
apprenons aussi à respecter les autres, même s’ils n’ont pas le
même avis ! Enfin nous y expérimentons le pardon…donné et
reçu  !… Jésus lui-même a voulu venir parmi nous grâce au
mariage de la Vierge Marie et de saint Joseph ! Il a voulu avoir une
famille humaine, parce le grand projet de Dieu est précisément de
nous introduire dans Sa famille, l’éternelle famille des sauvés qui
s’appelle l’Église ! Il n’est jamais trop tard : nous y avons tous notre
place !

Père Guillaume Soury-Lavergne
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La beauté du mariage
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«  Mode d’emploi  » est sans doute exagéré. Si
seulement il en existait un auquel nous pourrions
nous référer en cas de crise ! Nous allons donc plutôt
ici essayer d’explorer quelques pistes fondées sur
l’expérience de couples qui durent.

Pourquoi ne pas l’aborder comme une recette de
cuisine que nous souhaiterions réussir ? Pour obtenir

une solide et longue union, voici quelques
ingrédients indispensables. En premier
bien entendu, l’amour qui vous unit et qui
vous relie simultanément à notre Seigneur.
Mais maintenir cet amour se travaille tous
les jours. Il faudra donc une bonne dose de
communication. Surtout ne pas ruminer et
garder au fond de soi ce qui nous chagrine,
nous agace, nous blesse. Discuter,
échanger et être à l’écoute de l’autre
évitent bien des malentendus qui par la

suite se transforment en conflits. 3ème ingrédient  :
s’octroyer des moments à deux. Le rythme de nos vies
actuelles laisse parfois peu de place à ces temps
privilégiés. Il est pourtant nécessaire de se réserver et
de partager de telles pauses. Bâtir des projets
communs constitue aussi un élément stimulant.
Chacun peut ainsi exprimer son point de vue tout en
regardant ensemble dans la même direction. Dans
notre recette, n’oublions pas non plus le pardon.
Même s’il n’est pas l’ingrédient le plus facile à ajouter,
le parsemer régulièrement sur son couple permet
d’avancer de façon sereine dans la grande aventure
du mariage.

I. de B.

Le mariage est la promesse de se voir, pleinement et
véritablement.
Se dire oui pour toute une vie, c’est s’engager dans
les difficultés à aller vers l’autre, à parler, à se
comprendre, à se respecter et à
pardonner pour tout dépasser.
Conscient de la tension entre l’idéal du
mariage, l’idéal de l’amour conjugal et la
vie concrète de chaque jour, le couple
doit grandir dans la patience, le service,
l’écoute, le pardon et le don de soi.
L’amour, avant d’être un sentiment, est
une volonté : au moment du mariage, les
époux se promettent fidélité non parce
qu’ils s’aiment, mais pour s’aimer. Dans
cette union de confiance, chacun permet à l’autre
d’être soi-même dans sa complexité, ses faiblesses et
ses forces. L’amour n’est pas donné une fois pour
toutes, c’est une construction patiente, qui parce
qu’elle est voulue, trouve les moyens de s’adapter
sans cesse. « Être fidèle, c’est cultiver l’amour au fil
des saisons changeantes ».
Ainsi, le mariage n’est pas seulement une belle fête,
c’est la célébration de cet engagement officiel et
unique devant la société, la famille, les amis, Dieu.
Le couple est lié par sa parole publique pour
avancer ensemble.
Voilà toute la beauté du mariage : un cheminement
de vie à deux, faisant passer sa moitié en priorité de
vie, d’écoute et d’attention. « La mesure de l’amour,
c’est d’aimer sans mesure ».

A.M.

L’amour,
avant

d’être un
sentiment,
est une
volonté

Le mariage est l’alliance entre un homme et une
femme unis par un même amour. La profondeur de
cet amour se révèle dans cet échange de
consentement. Ils sont libres de se donner à l’autre,
mais aussi de se recevoir l’un l’autre. C’est la volonté
d’une union indissoluble, fidèle et ouverte à la vie.

Un mariage qui dure ? Mode d'emploi :

A VOIR >>>
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Savoir pardonner
La famille est le lieu des plus grands amours... Et des
haines les plus vives. Jalousies, querelles d'héritage,
mais aussi "peccadilles" répétées, peuvent empoisonner
la vie de couple et de famille.
Comment retrouver l'unité et la paix ? Saint Paul nous
dit : "Supportez-vous les uns les autres et pardonnez-
vous" (Col 3:13). Facile à dire mais comment faire ?

Le pardon est une clé stratégique pour le salut des
familles. Le sacrement de réconciliation (confession
devant un prêtre) est un cadeau merveilleux de la
miséricorde divine ! C'est ce qui permet à l'amour de
surmonter les épreuves.

Pardonner est une décision que nous prenons, ce n'est
pas un sentiment que nous ressentons. Cela ne signifie
pas que la personne ne nous a pas fait de tort, mais c'est
vouloir ne laisser aucun accès au mal pour détruire
notre couple, notre famille. C’est aussi un effort à faire
sur notre orgueil, toujours prêts que nous sommes à
attendre que l'autre fasse le premier pas en venant
s’excuser. Peu importe qui a commencé et qui est le plus
coupable. Montrez l'exemple, transmettez aux enfants
l’envie de pardonner, priez pour la personne concernée
et surtout renoncez à la vengeance. Ne gardez pas en
vous les offenses et les blessures et tenez ferme dans
votre décision de pardon.
Vous aurez peut-être du mal à ressentir le pardon dans
votre cœur, mais Dieu pansera la blessure à votre place,
demandez-lui, faites lui confiance ! Et rien ne vous
empêche de l’y aider en disant du bien de celui qui vous
veut du mal !

R.D.

Pour commencer deux citations, dont les auteurs
sont bien différents…
Churchill, dit-on, avait déclaré à sa femme : « Je ne
vous ai pas épousée parce que je vous aimais mais
pour vous aimer. »
Jésus de son côté nous laisse le message : « Pas de
plus grand amour que de donner sa vie pour ceux
qu’on aime.  » Voilà de quoi réfléchir au sens
chrétien du mariage !
Qui est mon conjoint pour moi  ? Mon/ma
colocataire ? Le père ou la mère de mes enfants ?
Ou bien la personne à qui je décide de consacrer
ma vie ?
Si telle est bien ma décision, et si je crois en Dieu,
alors seulement le sacrement de mariage prend
sens. Je sais que je suis faible et que Dieu est fort.
J’invite clairement Dieu dans ma vie de couple  :
comment sinon pourrai-je résister à la lassitude,
aux lâchetés, aux agacements du quotidien ? Lui
seul, si je mets ma foi en Lui au jour du mariage et
tous les jours de ma vie, peut me donner la force
d’aimer mon conjoint jusqu’au bout. Alors le
mariage peut devenir une aventure merveilleuse,
qui me donne un avant-goût du Paradis !

X.M.G.

Le mariage, un avant-goût ici bas du
Royaume de Dieu

ÉDITION N°4



PUBLICATION PÉRIODIQUE ÉDITÉE PAR LA PAROISSE DE FIGEAC
12, PLACE DE L‘ESTANG 46100 FIGEAC

TEL : 09 50 14 88 01 / PAROISSEDEFIGEAC@GMAIL.COM
DIRECTEUR DE PUBLICATION : P. GUILLAUME SOURY-LAVERGNE

IMPRESSION LAPREL LIMOGES / NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE / Avril 2023 - ISSN 2804-2484

Parcours Alpha

Le parcours Alpha est une expérience unique pour
échanger sur la spiritualité chrétienne, parler de
Dieu, dans un cadre amical et ouvert. C’est un lieu
où vous pouvez être vous-même, dire tout ce que
vous pensez, un lieu où chaque point de vue est
important.

A qui s’adresse-t-il ?
A toute personne désireuse de poser des questions
sur la foi chrétienne, de donner du sens à sa vie,
d’échanger, de se faire des amis. Il s’adresse d’abord
à une personne qui ne connaît rien à la foi, mais
aussi à tous ceux qui cherchent à renouveler ou
renforcer leur foi.

Comment ça se passe ?
Des rencontres d’environ 2 h, une fois par semaine,
pendant 11 semaines. Chacune des rencontres
s’articule autour d’un bon repas offert (ou d’un bon
goûter selon la formule retenue) suivi d’une courte

vidéo qui aborde des thèmes
comme « comment savoir si j’ai la
foi ? Comment résister au
mal ?...». La rencontre se termine
par un temps de partage en petit groupe où chacun peut
donner son point de vue, poser ses questions ou
simplement écouter. Aucun engagement n’est demandé.
A l’issue de chaque rencontre, vous êtes libre de revenir
ou non.

Un parcours sans engagement pour découvrir la foi chrétienne

Partager ça me dit !
Venez à notre rencontre devant l’église Saint-Sauveur
les matins des 2ème et derniers samedis du mois...
On vous offre un café... et bien plus encore !

Vos enfants ont-ils entendu
parler d’un certain Jésus ?
Noël ? la crèche ? un bébé dans
la paille, cela leur dit-il quelque
chose ?
Voilà à quoi sert alors le catéchisme : rencontrer
Jésus, découvrir sa vie, sa famille, mais aussi faire la
connaissance d’enfants en dehors de l’école,
partager des goûters, jouer ensemble...
Contact :
angela.vanel1998@gmail.com

Catéchisme

Ne restez pas seuls face à une
difficulté de couple, une difficulté
de commmunication. Consulter
un Conseiller Conjugal et Familial
peut vous aider à dépasser un
moment difficile.

Vous vous sentez loin de l’Église, mais souhaitez faire
baptiser votre enfant ou vous-même, vous marier ?
N’hésitez pas à nous contacter :
paroissedefigeac@gmail.com

Prépa Baptême / Mariage
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Vous êtes seul(e)s et aimeriez avoir un peu de visite ?

Vous connaissez des personnes seules ?
Contactez-nous... Nous serons heureux d'aller à la
rencontre de chacun avec bienveillance et discrétion.

Contact : 06 07 56 92 86

paroissedefigeac.fr

Contact : Pascale Jahan - 06 71 89 65 72


